

RÍO URUGUAY COOPERATIVA DE SEGUROS LIMITADA

Título de la presentación:

PLAN DE RESPONSABILIDAD SOCIAL “A RÍO ABIERTO ... ”

Principio(s) del Pacto Global / uso(s) tratados en el ejemplo (seleccionar a la lista i.e., 1,2,3 etc, y/o HIV SIDA, administración del agua, etc.)

1. Apoyar y Respetar la protección de los derechos humanos.
 2. No ser cómplice de abusos a los derechos humanos.
 3. Apoyar los principios de la libertad de asociación y sindical y el derecho a la negociación colectiva.
 4. Eliminar el trabajo forzoso u obligatorio.
 5. Abolir cualquier forma de trabajo infantil.
 6. Eliminar la discriminación en materia de empleo y ocupación.
 7. Apoyar un enfoque preventivo frente a los retos medioambientales.
 8. Promover mayor responsabilidad medioambiental.
 9. Alentar el desarrollo y la difusión de tecnologías respetuosas del medio ambiente.
-

En **RÍO URUGUAY SEGUROS** implementamos un **Plan de RSE** que se caracterizó por tener una importante intervención en la comunidad donde se emplaza. Este Plan se lleva adelante junto a la Fundación Avina y está coordinado por un Equipo interdisciplinario e interjerárquico integrado por Funcionarios de RÍO URUGUAY SEGUROS incluyendo un representante de Avina y un asesor externo que trabaja en el área de comunicaciones.

A futuro informaremos sobre las acciones implementadas y logros alcanzados en una nueva línea de gestión interna que se incorporó recientemente al Plan. Esta línea se refiere a la formación de Equipos de Trabajo integrados por empleados que voluntariamente han decidido sumarse a estas actividades: A) Relaciones y Salud Laboral, con acciones tendientes a cumplir con los principios del Pacto Global 3, 4, 5 y 6 (Ámbito Laboral) y B) Protección del Medio Ambiente, Principios 7, 8 y 9 (Medio Ambiente).

El **Equipo de Relaciones y Salud Laboral** abordará algunos temas tales como: Promoción de chequeos médicos periódicos, estimulación de la práctica deportiva, nuevos métodos de selección de personal, colonia de vacaciones para niños, prevención de enfermedades, etc.

El **Equipo de Medio Ambiente** trabajará en temas tales como: ahorro de Energía, ahorro de Papel, reciclado de Papeles y Plásticos, reducción del uso de productos tóxicos, clasificación de residuos, etc.

Debemos destacar que los Equipos de Trabajo están integrados por 24 participantes activos que representan aproximadamente un 30% de los empleados de Casa Central que realizan reuniones semanales en horario laboral y en horario extra laboral.

¿Qué acciones ha realizado su empresa para implementar el Pacto Global dentro de sus negocios?

RÍO URUGUAY SEGUROS es una empresa Cooperativa y de Economía Social, por eso, desde hace más de veinte años viene realizando acciones en favor de la comunidad

apoyando sus iniciativas, los emprendimientos locales y regionales, la difusión de la cultura, el deporte, colaborando con quienes más lo necesitan. Tiene siempre presente que entre los principios Cooperativos, se incluye expresamente “el compromiso con la comunidad” (7mo. Principio del Cooperativismo).

Este compromiso existe desde los inicios y manifiesta el espíritu tanto de sus Fundadores como así también del Consejo de Administración y del Personal en general. Sólo por citar algunos ejemplos los empleados por propia iniciativa destinan parte de su tiempo -no laboral- a colaborar con Instituciones sin fines de lucro o en la organización de eventos que son para el bien común de la sociedad. También por iniciativa del personal se ha formado la Mutual AMERU (*Asociación Mutual de Empleados de Río Uruguay*) que presta servicios muy importantes para los empleados. Con el mismo criterio y con fondos aportados por el Personal se creó el CENTRO RECREATIVO RÍO URUGUAY que es un espacio destinado al esparcimiento, al deporte, el encuentro; y que está abierto a escuelas, ONG's, entidades deportivas y a los Asociados en general. Por iniciativa propia de los empleados se ha creado un fondo de aporte voluntario que tiene por objeto la compra de calzados por la que 3 veces al año benefician a algo más de 10 escuelas a la que concurren niños de familias de escasos recursos.

Desde hace más de 24 Meses **RÍO URUGUAY SEGUROS** ha estado trabajando en asociación con la Fundación Avina en la implementación de un Plan de RSE – que se denomina “A Río Abierto ...”- en el marco del **Pacto Global** que la Cooperativa ha suscripto en Abril de 2004. Para llevar adelante este Plan se realizaron gestiones asociadas con la Fundación Iniciativa Latinoamericana (*Asociación Civil sin Fines de Lucro de la República Oriental del Uruguay que tiene por objeto contribuir al desarrollo social equitativo y sustentable - www.iniciativalatinoamericana.org*) y con la Universidad Nacional de Entre Ríos (U.N.E.R.) (*Institución creada en 1973 con nueve Facultades distribuidas en toda la provincia y cuyo rectorado se encuentra en Concepción del Uruguay - www.uner.edu.ar*)

Este Plan “*A Río Abierto ...*” se ha desarrollado en cuatro líneas programáticas de acción:

❖ **LINEA 1- Se formó el: FORO SOCIAL de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Concepción del Uruguay.**

Este organismo (el Foro) -*que reúne a 24 Asociaciones Civiles sin Fines de Lucro de la ciudad de Concepción del Uruguay que trabajan con la minoridad, la ancianidad, la discapacidad, la difusión de la cultura, la promoción de la salud, la mediación comunitaria, etc.*- permitió articular y potenciar las acciones que las mismas vienen desarrollando en la comunidad.

Posibilitó, no sólo darle mayores oportunidades a las Instituciones (intercambio de experiencias, capacitaciones mutuas, gestión asociada, etc.); sino también generar un marco para que las Instituciones integrantes tengan una visión de los problemas y un panorama comunitario más global.

El funcionamiento del Foro –a través de reuniones periódicas- generó un espacio participativo y democrático. Las reuniones comenzaron en un espacio que ofreció la Cooperativa RÍO URUGUAY SEGUROS, luego por gestión misma del Foro se consiguió un espacio físico en el Centro Comercial e Industrial de la ciudad (*CECOM – www.cecom-web.org.ar*) y en este momento se está en la búsqueda de un lugar propio para su funcionamiento en forma más autónoma.

¿Cuál fue el resultado de las acciones descriptas?

- Actividades realizadas por el Foro:

Marzo 2006 - CAMPAÑA DEL USO RACIONAL DEL AGUA POTABLE. En oportunidad de conmemorarse el Día Mundial del Agua, el 22 de Marzo, se realizó una Campaña de Concientización sobre el uso racional del agua potable atendiendo la problemática de nuestra ciudad.

Abril 2006 – En continuidad con las actividades de difusión y sensibilización sobre el uso racional del agua potable, se establecieron articulaciones con las actividades del Programa “Uruguay, ciudad sana” desarrollado por el área de extensión universitaria de la Facultad de Ciencias de la Salud (UNER) y numerosas organizaciones públicas, sociales y privadas de nuestro medio.

Septiembre 2006 - ACTIVIDAD CULTURAL/EDUCATIVA. Se apoyó material y logísticamente una iniciativa de la Asociación de Amigos del Museo Guaman Poma, en forma articulada con otras tres organizaciones integrantes del Foro (Asociación Civil “Casa del Menor”, Instituto de la Menor “Santa Clara de Asís” e Instituto “Dra. Carolina Tobar García”), que permitió la participación de niños y niñas de poblaciones vulnerables en la Muestra Interactiva del Pintor “Antonio Berni”, que se realizó en la ciudad de Paraná, dando cuenta de la importancia del arte como herramienta de inclusión social. Participaron de esta actividad 20 niños y 4 docentes. Los trabajos de los chicos fueron expuestos en el Museo con entrada libre y gratuita.

Octubre 2006 - Se apoyó y participó de las Jornadas sobre Violencia Juvenil “Como se divierten los jóvenes”, organizadas por AGRUPA (Agrupación de Padres Autoconvocados), dictadas por profesionales del Hospital Italiano de Capital Federal y dirigidas a personas que trabajan con Adolescentes en la comunidad de Concepción del Uruguay (Instituciones Educativas, Organismos Públicos, etc.).

Diciembre 2006 – Los días 1° y 2 de diciembre se realizaron las Jornadas del Seminario/Taller de Introducción a la Responsabilidad Social Empresaria: “Un nuevo modelo de gestión para la empresa y la sociedad”, que coordinaron los licenciados Luis Ulla y Alejandro Roca del Instituto Argentino de Responsabilidad Social Empresaria (IARSE) (*el IARSE es hoy uno de los mayores referentes de RSE en Argentina y en Latinoamérica – www.iarse.org*). Estas Jornadas contaron con el auspicio de la Universidad de Concepción del Uruguay (UCU) y el Centro Comercial, Industrial y de la Producción de Concepción del Uruguay (CECOM). El objetivo fue lograr la toma de conciencia acerca de la Responsabilidad Social Empresaria a los actores de la comunidad.

PROYECTOS SOCIALES – RÍO URUGUAY SEGUROS abrió una convocatoria a las Instituciones integrantes del Foro Social para la presentación de proyectos sociales. En esta convocatoria, se ofrecieron no sólo recursos materiales y humanos para su concreción sino también difusión y contactos con otras empresas de la región que estén dispuestas a acompañar los proyectos seleccionados. Se realizó una reunión especial del Foro para la votación de una terna de los proyectos presentados por las Organizaciones Sociales, a fin de que el Consejo de Administración de RÍO URUGUAY SEGUROS considere su financiamiento. El Consejo de Administración resolvió apoyar los tres proyectos presentados por parte del Foro. Los mismos están previstos realizarse en el transcurso del año 2007. Síntesis de los proyectos ganadores:

1) “Gabinete de Computación” - Instituto de la Menor Santa Clara de Asís. Se armará un gabinete en dicho Instituto para niñas y adolescentes en situación de riesgo puedan

adquirir conocimientos en informática, tan necesarios para la inserción laboral en la actualidad. Además está abierto a sus padres y familiares.

2) **“Panadería Amuyen”** – Hogar del niño San Roque. Este proyecto busca consolidar la capacitación en el oficio de panadero a los adolescentes de entre 14 y 18 años sin contención social.

3) **“Construyendo salud: empoderamiento y calidad de vida”** - Fundación Apostar a la Vida. Se brindarán charlas bajo la modalidad aula-taller en las escuelas del Departamento Uruguay (Entre Ríos) Nivel Polimodal – con el fin de desmitificar el cáncer como sinónimo de deterioro y muerte y contribuir a la prevención de la enfermedad desde la juventud.

-Se logró la participación de 24 organizaciones civiles de la ciudad de Concepción del Uruguay para el trabajo en red desde el Foro. Estas Instituciones atienden anualmente en forma directa e indirecta a personas con necesidad de inclusión:

ROTARY CLUB - Concepción del Uruguay - *“dar de sí antes de pensar en sí”*

A.P.R.A.D.E.S.I. - Asociación Para Protección de Derechos y Ayuda a la Salud Infantil. - *“acciones en la protección de derechos a la salud de niñas, niños y adolescentes”*.

ASOCIACIÓN DE CIEGOS - *“un mismo objetivo visto de distinta manera”*

CARITAS de la Ciudad - *“dar respuestas integrales a las problemáticas de la pobreza desde los valores de la dignidad, la justicia y la solidaridad”*

ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL MUSEO PROVINCIAL DE DIBUJO Y GRABADO “GUAMÁN POMA” - *“Cultura en movimiento - construyendo colectivamente sentidos culturales con y para los ciudadanos”*.

LALCEC - Liga Argentina de Lucha Contra el Cáncer - *“Prevención, educación y diagnóstico oportuno para mitigar los efectos del cáncer”*.

CENTRO SOCIAL ISRAELITA ARGENTINO. Filial Concepción del Uruguay

CUCAIER - Filial Concepción del Uruguay - *“educación, concientización y promoción acerca de la donación de órganos”*.

CENTRO COMUNITARIO DE MEDIACIÓN - *“asistencia y ayuda para resolver conflictos en forma personal, privada y confidencial y gratuita”*.

ASOCIACIÓN CIVIL SURCO DE ESPERANZA *“Escuela Especial N° 1, estimulación, atención y educación de las personas con discapacidad mental”*.

INSTITUTO CAROLINA TOBAR GARCÍA - *“formación docente en enseñanza especial, nivel inicial y artes”*.

FUNDACIÓN APOSTAR A LA VIDA - *“grupo psicoterapéutico de pacientes oncológicos”*.

SOCIEDAD CIVIL CASA DEL MENOR - *“hogar diurno con educación primaria para niños de barrios marginales”*.

A.T.P.A.DIS - ASOCIACIÓN TALLER PROTEGIDO AYUDA AL DISCAPACITADO - *“lograr un pleno desempeño en la vida diaria y una integración en la vida social a jóvenes y adultos con discapacidad”*.

ASDCU - ASOCIACIÓN SÍNDROME DE DOWN DE CONCEPCIÓN DEL URUGUAY - *“mejorar la calidad de vida de niños, jóvenes y adultos con Síndrome de Down”*.

ASOCIACIÓN CIVIL R.I.O. (Red-Integración-Orientación) - *“promoción de Salud”*.

INSTITUTO DE LA MENOR SANTA CLARA DE ASÍS - *“atención y educación integral de niñas de escasos recursos”*.

CONFERENCIA VICENTINA de Concepción del Uruguay . *“por una vejez digna”*.

FUNDACIÓN LA CASITA - “centro educativo terapéutico para discapacitados severos”.

G.A.P.A. GRUPO AUTOAYUDA PARKINSON ARGENTINA - “mejorar la calidad de vida de pacientes y familiares”.

ASOCIACIÓN MIASTENIA GRAVIS - “difundir la enfermedad, asesoramiento y colaboración con la medicación”. En contacto permanente con la Fundación FAIAM.

CIRCULO CATÓLICO DE OBREROS - “servicios de salud, culturales, deportivos, educativos y recreativos”.

ASOCIACIÓN CIVIL APORTAR - “nadie está solo si le acompañan nobles pensamientos”.

A.Re.Ne. – ASOCIACION REHABILITACION NEUROLOGICA - “Centro de rehabilitación para pacientes de enfermedades neurológicas”

-Se estableció un Reglamento de funcionamiento interno, que establece la normativa de funcionamiento del mismo.

-Se apoyó en forma conjunta la presentación de 4 pedidos ante los gobiernos municipal y provincial: *banca abierta, defensa del consumidor, defensoría del pueblo* (involucra a cerca de 100.000 personas en forma directa) y el *destino de un viejo edificio* en desuso para atender a la ancianidad indigente (involucra a 30 personas mayores de un total de 100 relevados, que hoy viven sin la atención primaria necesaria).

-Se están financiando los 3 proyectos presentados que fueron elegidos por los integrantes del Foro y se formaron comisiones de seguimiento y asesoramiento integradas por representantes de las Instituciones para monitorear el avance de los proyectos. El primer proyecto (gabinete de computación) alcanza a más de 300 niñas y adolescentes en situación de riesgo, el segundo (capacitación en oficio panadería) a la población del barrio noroeste con más 5.000 habitantes y el tercero (capacitación prevención del cáncer) de impactará a más de 500 jóvenes de Nivel Polimodal.

-Se logró que cincuenta y ocho participantes entre empresas, comercios, asociaciones intermedias, universidades, profesionales y estudiantes concurrieran al Seminario de Introducción a la Responsabilidad Social Empresaria, dictado por el Instituto Argentino de Responsabilidad Social Empresaria (IARSE).

Acciones de comunicación de esta línea.

-Se está realizando un sitio web con la participación de todos los integrantes del foro. (www.forosocial-cdelu.com.ar)

-Se diseñó e imprimió un folleto explicativo de los alcances del Foro Social, los integrantes, una breve reseña de cada Institución y sus datos para contacto.

-Se participó con un stand, entregando material informativo, en diferentes eventos de la ciudad para difundir la existencia del Foro y sus objetivos.

-Se hizo una campaña en medios gráficos y radiales masivos adhiriendo al Día Mundial del Agua. En este marco se distribuyeron afiches en toda la ciudad en Instituciones Educativas, Organismos Públicos, Comercios, etc.

- Se publicó en medios gráficos el reconocimiento de una integrante del Foro en el Día Internacional de la Mujer por su accionar.

- Se realizó una campaña de prensa y publicidad en medios masivos, invitando al Seminario “libre y gratuito” sobre Responsabilidad Social Empresaria dictado por el IARSE e informando sobre el accionar del Foro Social.

-Se realizaron campañas de prensa en medios gráficos y radiales con motivo del lanzamiento oficial del Foro, de la firma del reglamento interno del Foro y de la

participación de integrantes del Foro en la Muestra del Pintor Antonio Berni realizada por el Museo Guamán Poma.

❖ **LINEA 2- Se llevó a cabo un CURSO PARA FORMACIÓN de una nueva generación de dirigentes para las entidades sociales.**

El mismo tuvo el objetivo de otorgar a estos dirigentes las herramientas adecuadas para enfrentar el desafío de construir una comunidad nueva y mejor.

Este curso se llevó a cabo en conjunto con la Universidad Nacional de Entre Ríos (UNER), institución de prestigio académico –también firmante del Pacto Global.

Finalizado el Primer Curso de Formación de Dirigentes para las Organizaciones Sociales, se presentaron los proyectos de Fortalecimiento Organizacional formulados por los participantes con énfasis en la gestión asociada interinstitucional.

¿Cuál fue el resultado de las acciones descriptas?

El curso de Formación reunió a más de 30 dirigentes de organizaciones de la sociedad civil que se inscribieron para el mismo. Fue diseñado por el Departamento de Extensión Universitaria de la UNER y dictado por profesores y profesionales de su plantel docente.

La duración del mismo fue de 170 hs, a lo largo de 44 encuentros.

Se capacitaron más de 30 dirigentes, entregando certificados en forma conjunta con la Universidad Nacional de Entre Ríos.

Acciones de comunicación de esta línea.

- Se comunicó internamente a los Funcionarios de la empresa en distintas reuniones de personal y en boletines de comunicación interna.

- Se está organizando un evento en conjunto con la UNER para la entrega de los certificados a los participantes.

❖ **LINEA 3- PARTICIPACIÓN CIUDADANA CON JÓVENES de sectores vulnerables socialmente.**

Se llevó adelante el programa denominado “Iniciativa Joven”, con el apoyo de la Fundación Iniciativa Latinoamericana (R.O.U.). Se trabajó con jóvenes de Instituciones educativas de la ciudad; tratando que de ellos surjan iniciativas productivas, democráticas y participativas y dándoles protagonismo en su desarrollo mediante la metodología de trabajo en equipo en diferentes talleres realizados a contraturno en el ámbito de cada institución educativa.

Se logró la participación de los jóvenes que incorporaron valores y se descubrieron como emprendedores creativos capaces de ser protagonistas de sus propias iniciativas.

¿Cuál fue el resultado de las acciones descriptas?

-En el año 2005 se realizó un Curso de Formadores de Iniciativa Joven con el objetivo de formar profesionales con la metodología de trabajo con jóvenes de la Fundación Iniciativa latinoamericana. (www.inlatina.org/joven/a-rio-abierto/)

-Se desarrollaron 3 ediciones del Programa, la primera en 2005 en el Salón de la casa del Niño con la participación de jóvenes de las escuelas N° 110 América y N° 113. La segunda y la tercera en el año 2006 en las Escuelas N° 184 “Juan José Millán” y Escuela Técnica N°1 “Ana Urquiza de Victorica”. Estas escuelas pertenecen al nivel Polimodal/EGB3 (estudios secundarios).

Resultados: 25 profesionales formados en la Estrategia Lúdica para el trabajo con adolescentes en situación de vulnerabilidad, 90 jóvenes formados como Líderes comunitarios, 160 jóvenes tomaron contacto con la propuesta metodológica, 4 movidas de lanzamiento con la participación de aproximadamente 600 jóvenes y se realizaron 10 proyectos comunitarios que benefician a más de 3.000 personas en forma directa.

-La experiencia fue enormemente enriquecedora para los chicos y para el equipo técnico responsable. Los jóvenes desarrollaron 10 proyectos de mejora de la calidad de vida de la comunidad. Entre los proyectos más destacados se encuentran la colocación de nomencladores de las calles de la ciudad de la zona céntrica, escritos en el sistema braile -para no videntes- (autoría: alumnos Escuela Técnica N° 1). Otro proyecto fue el acondicionamiento de una plaza de un barrio del noroeste de la ciudad, con materiales que fueron gestionados por los propios chicos (autoría: alumnos Escuela J.José Millán). Estos dos proyectos fueron ejecutados en su totalidad. Otro de los proyectos presentados pendiente de realización fue la presentación ante el intendente de un petitorio con firmas por la necesidad de colocación de reductores de velocidad en una avenida, frente a la escuela, ya que significaba un alto riesgo para los niños del barrio que concurren (autoría: alumnos Escuela J.José Millán).

-Al finalizar el Programa Iniciativa Joven en la ciudad, se realizó un Encuentro Bi Nacional de Jóvenes, junto a estudiantes del vecino país –Uruguay- participantes del mismo programa en su país. El mismo reunió más de 70 jóvenes en el que intercambiaron experiencias y vivieron una jornada de integración regional de jóvenes solidarios y emprendedores en el Centro Recreativo Río Uruguay.

- Se logró un importante desarrollo de la autopercepción de los jóvenes sobre sus propias habilidades sociales:

Habilidad Social	Inicio	Final
Confianza en sí mismo	40%	90%
Trabajo en equipo	33%	87%
Dialogar con adultos	40%	72%
Ideas para enfrentar problemas	53%	87%
Aceptar ideas y opiniones de otros	40%	90%
Asumir nuevas responsabilidades	40%	90%
Capacidad de lograr lo que se proponen	40%	95%

Acciones de comunicación de esta línea.

-Se proyectó un video de la línea en el ámbito del Foro Social compartiendo la reunión con personal de la empresa para integrar dos líneas diferentes del Plan e involucrar a nuestra gente.

-Se publicaron avisos en medios gráficos masivos mostrando los proyectos realizados por los chicos que surgieron en los talleres que se llevaron adelante en cada Institución educativa.

-Se realizó una campaña de prensa en los medios de la ciudad entrevistando a educadores/coordinadores del programa y a los jóvenes involucrados.

- Se comunicó internamente en distintas reuniones de personal y en boletines de comunicación interna.

❖ **LINEA 4- PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN BARRIOS de la ciudad.**

- Se logró desarrollar y activar redes sociales y fomentar la participación ciudadana en la solución de los problemas de salud de la comunidad barrial en el ejercicio de sus derechos en el sector. En los temas referentes a la solución de problemas de salud se contó con el apoyo del área de extensión universitaria de la Facultad de Ciencias de la Salud (UNER) Universidad Nacional de Entre Ríos.

- Se trabajó también en un proyecto con los adolescentes para que ellos puedan integrarse en los diferentes contextos sociales a través de la expresión corporal y construirse como sujetos abiertos a nuevas perspectivas de vinculación social. Así quedó conformado el Grupo BBF – que practican y bailan Hip Hop- y fue nominado por ellos y significa (Chicos grandes por siempre).

Este grupo de adolescentes está constituido por 40 adolescentes entre 13 y 21 años, provenientes de los barrios de la zona Noroeste de nuestra ciudad. Este proyecto fue presentado en el Concurso de proyectos “CONSTRUYAMOS JUNTOS” dependiente del Gobierno de Entre Ríos, Consejo Provincial del Menor, Departamento Capacitación Recursos Humanos y fue uno de los seleccionados como ganadores de la convocatoria provincial, lográndose la sustentabilidad de las acciones propuestas concretando otro de los objetivos del presente Plan: “Fortalecer las redes comunitarias”.

- Se realizó el **Taller de formación de agentes de promoción en salud comunitaria:** Se brindó a los alumnos de la Escuela 185 “Maestro Julio César Soto”. Estuvieron participando dos capacitadores durante cuatro encuentros con los temas referidos a prevención de ITS (Infecciones de Transmisión sexual) y VIH- SIDA. Los alumnos fueron acompañados por sus docentes en una actividad de difusión realizada en su escuela con sus compañeros de años anteriores, distribuyeron material preventivo y folletería que gestionaron en la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Entre Ríos.

- **Se realizaron Encuentros Recreativos Culturales:**

Sábado 05 de agosto - Festejo del Día del Niño en “Hogar de Niñas Santa Clara de Asís”.

Domingo 06 de agosto - Festejo del Día del Niño en Barrio Mosconi. Allí se realizó acompañamiento y ayuda en lo referido a actividades recreativas para los niños, dado que numerosos vecinos de los barrios destinatarios de las acciones destinadas a aumentar la Participación Ciudadana y el desarrollo de redes comunitarias.

Domingo 13 de octubre - Se colaboró en la realización de un evento artístico para festejar el Día de la Familia junto a los integrantes del Programa de Derechos que tiene su sede en un Centro Comunitario, cuyos objetivos fueron difundir la presencia del Centro de Atención y Derivación en los barrios de la zona Noroeste, brindar información sobre promoción de salud y empoderar a las familias para el ejercicio de sus derechos.

¿Cuál fue el resultado de las acciones descriptas?

- Se realizaron talleres de 1 encuentro semanal y de 3 meses de duración, con el objeto de lograr Sensibilización y promoción de la salud. (prevención de ITS: infecciones de transmisión sexual y VIH-SIDA).

- Se facilitaron conexiones con centros de salud que atienden 150 niños y adolescentes con diferentes problemas sociales.
- Se incentivó a jóvenes adolescentes que se iniciaron con el proyecto de prevención de VIH SIDA a realizar actividades culturales. Así surgió el grupo de más 40 jóvenes que bailan Hip Hop BBF (Chicos Grandes por Siempre). Este grupo comenzó a actuar en diferentes eventos culturales y sociales públicos y privados, logrando la obtención de un premio por parte del Consejo del Menor del Gobierno de la Provincia de Entre Ríos en Noviembre de 2006.

Algunos de estos chicos recibirán el apoyo financiero de RÍO URUGUAY SEGUROS para concurrir a capacitarse para lograr una certificación a Nivel Nacional.

Acciones de comunicación de esta línea.

- Se realizó un video con imágenes de los jóvenes del Grupo de Hip Hop (Video Institucional de RÍO URUGUAY SEGUROS) que fue proyectado ante los Asociados de todo el país con motivo de la Asamblea Anual Ordinaria.
- Se publicaron avisos en medios gráficos destacando la actuación y premiación lograda por algunos de los jóvenes, como de los coordinadores responsables.
- Se comunicaron en general los avances de esta línea internamente en distintas reuniones de personal y en boletines de comunicación interna.

Acciones de comunicación de todo el Programa

Se presentó el **Plan de RSE “A Río Abierto ...”** en diferentes instancias:

- En la Asamblea Anual Ordinaria de Socios de la Cooperativa RÍO URUGUAY SEGUROS (evento que nuclea a más de 250 personas entre Asociados, Delegados, Productores, Funcionarios, etc. de todo el país), ante el Personal de la empresa con motivo de fin de año y de reuniones informativas organizadas por el Consejo de Administración,
- En la Facultad Regional de la Universidad Tecnológica Nacional (UTN) en oportunidad de las “IV Jornadas Simultáneas de la Asociación Argentina de Estudiantes de Ingeniería Industrial y Afines”.
- En la Universidad de Concepción del Uruguay (UCU) en oportunidad del Festival Nacional de Cine y Video Documental.

En las tres instancias anteriormente mencionadas la comunicación estuvo a cargo del Equipo Coordinador del Plan de RSE.

- Se realizó un video que sintetiza las 4 líneas del Plan de RSE que se difundió en diferentes reuniones con el Personal de la empresa.
- Se publicó información sobre el Plan de RSE en general y sobre las actividades desarrolladas en un boletín interno de la empresa “El Botón” que circula en todas las Agencias del país de RÍO URUGUAY SEGUROS y llega a los Productores independientes con una circulación aproximada de 1.000 ejemplares y en un boletín virtual “NotiRío” que se envía semanalmente a Empleados y Productores de RÍO URUGUAY SEGUROS.
- Se incorporó en la página web de la empresa el Plan de RSE. (www.riouruguay.com.ar)

-Se colocaron cuadros en el interior de la empresa comunicando el marco de compromiso como firmantes del Pacto Global y los alcances del programa “A Río Abierto ...”.

- Se realizaron encuentros durante el año con integrantes de las diferentes líneas del Plan y se abrió la invitación a los empleados.

-Se realizó una reunión con personal de la empresa, instituciones integrantes del Foro Social y medios de comunicación donde los responsables coordinadores explicaron los alcances del programa.